

DEL CINE DE LA VIDA

Películas cortas

Aquellos de mis lectores que sean aficionados al cine habrán presenciado en varias ocasiones el rodaje de una cinta impresionada más que con el propósito de deleitar y distraer con el de ilustrar y fomentar la cultura. Las películas con las que se divulgan aspectos de un proceso industrial, detalles de oficios manuales o panoramas de grandes fábricas y talleres, son esencialmente educativas y por ello el público selecto las acoge con el mayor agrado.

Yo, a mi vez, y despojándome por unos instantes de mi acostumbrado humorismo, recojo hoy para el «Cine de la vida» una «Película» histórica que constituye una provechosa lección, encaminada a despertar esa fe en nosotros mismos de la que tan necesitados nos hallamos en los difíciles tiempos que vivimos. Y hecha esta aclaración, a manera de preámbulo, entraremos en materia.

Nos hallamos en el jardín de una magnífica propiedad situada no lejos de esa cordillera—toda ella misterio y majestad—que separa las tierras del alto Vallés de las de la plana de Vich. Nos rodean unos magníficos rosales, que se han parmentado con los más bellos colores para festejar la primavera: sus pétalos se mecen al suave oreeo que llega de los lejanos pinares y de los próximos alcornoques, mezclando los perfumes montaraces de tomillos y retamas con los más delicados que exhalan las cultivadas flores.

El dueño de la finca es un hombre interesantísimo: alto, recio, sólido, de anchas espaldas, ojmoreno, con gruesas manos más hechas para asir con energía una pesada herramienta que para esconderse en el regalo de la fina piel de unos guantes. Su continente grave, su cuadrada cabeza, su tranquila y penetrante mirada, nos llevarían a creer que nos hallamos en presencia de un anglosajón, siendo así que nuestro amigo es un hijo de esta hermosa tierra catalana, que llevó a él todas sus virtudes, toda su fuerza y toda su inteligencia.

Nuestra conversación recae sobre temas de actualidad. Ambos convenimos en que para forjar los grandes pueblos es preciso sembrar en ellos muchos de esos valores morales a los que tan poca importancia se concede en la actualidad: amor a la familia, espíritu de trabajo, devoción al ahorro, enaltecimiento del sacrificio, cultivo de la inteligencia y, como denominador común de todos esos factores, amor grande, intenso y profundo a la patria.

—Por desgracia—nos dice con acento apenado—nosotros no solamente no reconocemos nuestro propio valer, sino que nos inclinamos siempre a admitir como muy superior a él de los extranjeros. Y, en embargo, ¿qué lejos se halla ello de ser verdad! Así, por ejemplo, nuestra industria, tan poco próspera, tan desconocida de nosotros mismos, ha logrado triunfos tan enormes y admirables como insospechados. Y voy a citar-le a usted un caso que bien lo prueba.

Mi amigo guardó silencio durante unos instantes, y luego prisióguí diciéndome: —Era al principio de la guerra. Desde bastante tiempo antes de declararse ésta fabricábamos, en una población cercana a Barcelona, diferentes piezas para maquinaria que exportábamos en gran cantidad—¡asómbrese usted!—a Inglaterra, donde se pagaban un veinte por ciento más que las que se construían en aquel país. Un día recibimos un pedido importantísimo que nos apresuramos a servir por conducto de un agente nuestro que era súbdito inglés. Este señor, persona por cierto de muy buena posición, desde que su país entró en lucha con Alemania se presentó en el Consulado de su nacionalidad para alistarse entre los que voluntariamente ofrecían la vida a su patria. Sin embargo, y a causa de un pequeño defecto físico que el médico observó en él, no fué admitido en las filas del ejército inglés.

En vista de ello, nuestro agente, decidido a luchar con los suyos, adoptó la resolución de trasladarse a Inglaterra con el propósito de lograr allí lo que no había conseguido en Barcelona, o sea que lo incluyeran entre el número de los combatientes. Por aquellos días las autoridades inglesas se habían enterado de que llegaban al suelo británico mercancías y artículos fabricados en Alemania que se introducían bajo la bandera de otros países que permanecían neutrales o que todavía no se habían decidido a tomar parte en la terrible contienda, para evitar lo cual se montó un servicio de investigación y escrupuloso examen, encaminado a perquirir la procedencia o, mejor dicho, el origen de las mercancías. Ese servicio abrió las cajas que contenían el pedido de que antes he hablado a usted y los técnicos que lo examinaron declararon que, aunque aquellas piezas llegaban de España por su irreprochable perfección, no era posible que hubieran sido fabricadas en nuestro país y dió orden de que la mercancía no se entregara al destinatario.

Este, en vista de que el pedido no llegaba a su poder, nos telegrafió preguntándonos qué ocurría y reclamándolo con la mayor urgencia. Nosotros, que sabíamos que el pedido ya había llegado a Inglaterra, aprovechamos la circunstancia de hallarse allí nuestro agente para encargarle que averiguara qué era lo que pasaba. Dicho señor, deseoso de complacerlos, se presentó en la aduana el mismo día que recibí nuestro encargo, para informarme de las dificultades que podían haber surgido, y figúrese cuál sería su asombro cuando, en vez de indicarle nada respecto a las mercancías porque preguntaba, se encontró con que un funcionario del servicio de investigación le comunicó que quedaba detenido, sin que sirvieran de nada sus protestas.

Felizmente, y una vez impuesto del error en que se incurrió con relación a nuestro envío, pudo justificarse plenamente, en pocos

días, que las piezas de maquinaria decomisadas habían sido real y efectivamente fabricadas en España, en vista de lo cual se entregaron al consignatario y nuestro agente fué puesto en libertad.

Cuando acabó su interesante relación mi interlocutor se puso de pie: en su noble rostro apareció una leve expresión de orgullo, de un orgullo muy legítimo: el orgullo de haber realizado en su vida sin dis-

cursos ni oratorias, sino callada y modestamente, en el oculto rincón de su taller, una grande y patriótica labor.

Y cogidos del brazo nos pusimos a caminar por entre los opulentos rosales que en una placibie tarde del mes de mayo rendían el homenaje de sus aromas al prodigioso encanto de la primavera....

MAXIM

NOTAS REGIONALES

ARENYS DE MAR

La excursión artística a los monasterios de Santas Creus y Poblet, patrocinada por el Casal Republicà Catalana de esta villa, se llevó a cabo con verdadero éxito, bajo la dirección del competente historiador reverendo don José Palomer.

En la misma entidad política continúan con notable interés y concurrencia las lecciones del curso de gramática catalana, a cargo de la profesora señora Saus.

—En desagravio a las ofensas inferidas al Santo Nombre de Jesús han tenido efecto en la iglesia parroquial siemnes funciones religiosas, predicando el reverendo padre José Planas. Con dicho motivo nuestro primer templo se ha visto sumamente concurrido.

—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo juez de primera instancia de este partido don Manuel Ferrer de Navas, que goza de alto prestigio en ésta.

—En el Cinema «Ateneu Arenyenc» se ha proyectado últimamente los film «Ronny» y «Titanic»; y en el teatro «Sala Mercè» ha actuado el espectáculo de revista y variedades «Lewi Wine».

—Se nos comunica con carácter oficial que las gestiones que se han venido realizando para constituir en esta villa una nueva entidad dedicada principalmente al desarrollo de las actividades propias de los organismos llamados Atracción de Forasteros, han tenido un feliz resultado y por ello es ya un hecho la inmediata apertura del nuevo Casino que llevará el título de «Sindicat d'Iniciativa» y quedará establecido en el edificio del que durante varios años y hasta hace poco fué «Círcol Lloveras». La comisión organizadora, formada por los señores Angel Diaz, Isidro Guitart, Domingo Massuet, Salvador Pica, Mariano Torrell y Manuel Vilá, lleva bien adelantados sus trabajos y va a ser convocada una asamblea general de los que en buen número se han alistado a la naciente sociedad, para la elección del Consejo Directivo, nombramiento de comisiones y preparar los actos y fiestas inaugurales. — El Corresponsal.

CARDONA

Según noticias, por los padres del santuario del Milagro se hacen gestiones para la construcción de la carretera desde ésta hacia el pintoresco santuario, cuya carretera se nos ha comunicado que empalmará con la de Manresa a Basella, en sus kilómetros 33 al 34, o sea en el sitio conocido por Guitart.

—El día 11 del actual falleció en esta villa doña Patrocini Cuadrench, viéndose muy concurrido el acto del sepelio, patentizándose las muchas amistades que tenía la finada.

A su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

—Parece que resultarán muy animadas y espléndidas las próximas y tradicionales fiestas de la octava de Corpus; pues los señores prioros de los barrios han celebrado ya algunas reuniones al objeto de tomar algunos acuerdos referente a las mismas, para poder hacer más amena y grata la estancia de los compatriotas y forasteros que vienen aquellos días a ésta.

—Se halla totalmente restablecido de la dolencia que sufría desde algún tiempo, el propietario don Jesús Garriga Sampons.

—Empieza a hacer un tiempo hermosísimo, viéndose muy concurrido, principalmente los domingos, el paseo de la plaza de la República.

—En las oposiciones celebradas en la Audiencia Territorial, para secretarios a juzgados municipales, obtuvo el título de la expresada carrera, el joven don José Guix y Serra.

—Por la Alcaldía ha sido publicado un bando ordenando a los vecinos procuren barrer diariamente sus calles y plazas. — Guix.

La señorita Montserrat Postils Riu, alumna del colegio de las religiosas Carmelitas de la Caridad, ha obtenido la mejor calificación en los exámenes de mecanografía celebrados en la Academia Práctica de Barcelona.

—Con extraordinaria animación se ha celebrado la fiesta mayor en el vecino pueblo de Sorba, agregado de Montmajor, habiendo amenizado todos los actos la orquestina Garrotas de La Coromina (Cardona).

—Se ha hecho cargo de la Administración de Correos de esta villa el distinguido joven don Pedro Crespo, a quien deseamos sea grata su estancia entre nosotros.

—Por el Ayuntamiento se está procediendo a la colocación de las placas para la rotulación de las calles de esta villa.

—Para el día 21 corriente está anunciada la fiesta mayor del vecino pueblo de Gargallá, a cuyo fin ha sido contratada la orquestina Garrotas de La Coromina (Cardona). — C.

MATARÓ

En la biblioteca popular pública de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad han concurrido durante el pasado mes de abril 511 lectores, que han leído 526 obra principalmente libros de niños y de literatura. También han concurrido 70 lectores de revistas.

—El Sindicato de Arte Textil de Obreros en Géneros de Punto, se reunió el sábado en el local del Cine Gayarre, acordando separarse de la C. N. T. La votación dió el siguiente resultado: Separarse de la C. N. T. pero adherirse al manifiesto de Manresa, 213 votos. Continuar en la C. N. T. pero sin acatar los Comités Superiores, 39 votos.

—En el «Centre d'Estudis Socials» ha dado una conferencia don Joaquín Cortés, tratando el tema «El feixismo alemán y la seva influencia en la política europea».

—El domingo último en el local del Cine Gayarre y organizado por la «Juventud Socialista» tuvo lugar un mitin contra el facismo, en el que hablaron los oradores A. Forester, Ll. Folch Capdevila, J. Vilá Cuenca y J. Fronjosá.

—La «Colla de Sant Simó» ha organizado para el próximo día 18 de junio una excursión colectiva a Nuriá.

—En la sociedad «Ateneu Popular» tuvo efecto el pasado sábado un acontecimiento artístico con motivo de la presentación de la «Agrupació de Cantaires», de la misma entidad, recientemente constituida e integrada por unos ciento treinta cantores bajo la batuta del experto director y compositor señor Felipe Vilaró, que obtuvo el éxito que pronosticaron todos los que asistieron a los ensayos. El local estaba concu-

rridísimo. La «Agrupació» ejecutó todo el programa anunciado tributándose calurosos aplausos al final de cada composición, bisándose «Cant a la senyera», de F. Vilaró (director), y J. Cabruja (presidente), «Remers del Volga» de Vives y Alcover, y «Canta, canta, pastoret», de Vilaró y Artonobens.

—Resultó muy a gusto de la concurrencia la ejecución de canciones y juegos por la «Sección infantil» originales del maestro Llongueras. Cooperó al éxito la presentación de la «Orquesta Sinfónica» compuesta por 20 profesores de esta localidad que interpretó tres composiciones del maestro director de la misma el notable compositor José Solé. También complació el concierto vocal por los elementos de la selección de la «Agrupació de Cantaires», señores J. Oleart, J. Fragnals, J. Expósito, F. Piqué y N. Comas, acompañados al piano por el señor Vilaró. — Corresponsal.

SOLSONA

El autobús de la sociedad anónima «Transportes Galtaregra», que trasladaba viajeros desde Berga a la feria de Solsona, al hallarse cerca de la fábrica de harinas «Industria Agrícola Solsona, S. A.», en la carretera de Manresa a Basella, arrolló al joven de 23 años Jaime Malé Corominas, vecino de Navés, quien se encontraba en la carretera dirigiendo unas ovejas a la feria.

—Nos comunican de Navés que el día 3 de los corrientes por la tarde, al salir del Hospital Militar de Lérida, en donde estaba de observación, desapareció el joven Luis Corominas Barniol, sordomudo, de 20 años de edad, hijo de la masía «Cambose», del término municipal de Navés, habiendo sido visto el día siguiente en Borjas Blancas, sin que hasta la fecha haya sido posible averiguar su paradero, ocasionando el natural transtorno a su familia y a las autoridades que han realizado todos los trabajos posibles para buscarlo. Las señas del desaparecido son éstas: Estatura regular, delgado, barba casi sin pelo, ojos negros, cabello castaño; vestimenta americana y chaleco color oscuro, pantalón de pana, gorra blanquecina y alpargatas blancas.

—El día 5 del próximo mes de junio se celebrará en el santuario del Miracle los centenarios de la redención y de la Gran Promesa.

—La feria de San Isidro estuvo animadísima. Abundó toda clase de ganado. Las terneras tuvieron buena marcha y a precios muy baratos.

—Confortada con los auxilios de la religión falleció doña Buenaventura Pal Guardiet, viuda de Real.

—La Liga parroquial de perseverancia asistió corporativamente a la comunión general celebrada con motivo de la conclusión del triduo para conmemorar el centenario de la Gran Promesa.

—Se está procediendo a la reparación del trayecto de la carretera de Manresa a Basella el cual se hallaba en pésimo estado según habíamos manifestado en crónicas anteriores.

—Relación del número, clase y peso del ganado sacrificado en el matadero público durante el pasado mes de abril:

Ovinos, 273 cabezas, 3.013 kilos; caprinos, 29, 222; bovinos, 5, 447; porcinos, 51, 3.567,5. Totales, 358 cabezas y 7.250 kilos.

—Con enorme concurrencia se celebraron los típicos «aplecs» al Castellvell y a San Pedro Mártir. — Seubasembrada.

CALDES DE MALAVELLA

Han sido nombrados para la comisión gestora que ha de sustituir al actual ayuntamiento los señores Francisco Duaso y Gaspar Campeny, de la Esquerda Republicana, ignorándose todavía quién ha de representar la Liga.

—Los propietarios de ésta don José Vall-llovera, Mas de Xexas y don Alfonso Tío Congost, han hecho donación de unos magníficos terrenos, para las nuevas escuelas municipales que se han de construir en nuestra villa y le agregado pueblo de Franciac. La escritura fué formalizada en Barcelona el pasado día 12 por una comisión de este ayuntamiento y dichos propietarios.

—Se ha confirmado la fina ide etapa de la Vuelta ciclista de Cataluña en ésta para el sábado día 17 de junio, penúltimo de la Vuelta. Promete ser muy animada esta población por la importancia del concurso y el interés que se va notando en la comarca. Se han constituido ya, el comité de honor y el comité ejecutivo.

—La junta directiva del Casino Recreatiu Republicà, en combinación con el empresario de espectáculos públicos señor Gubau, de Anglès, ha proyectado la instalación en dicho local, de una máquina de cine sonoro, cuyo nuevo espectáculo se inaugurará muy en breve.

—El jueves próximo día 25, se celebrará en nuestra parroquia la fiesta de Roser, con oficio a las diez y procesión por la tarde, cuyos actos amenizará la orquesta «La Popular Gironina». — Raurich.

LLINAS DEL VALLÉS

En esta villa se ha celebrado la fiesta anual de mayo.

En la plaza Maciá se levantó un entoldado popular donde la orquestina Oriental Jazz (els verts) de Mataró dió selectos conciertos y amenizó los bailes, que resultaron muy animados.

—Con motivo de dicha fiesta en el campo de fútbol local tuvo lugar un encuentro amistoso entre los primeros teams del J. D. Llinás y el F. J. C. Blancs. Triunfaron los locales por tres goals a uno.

—Entre los campesinos de estos contornos ha despertado interés la primera asamblea que celebrarán el próximo jueves en Vilamajor.

VILANOVA DE VILAMAJOR

Para el próximo jueves día 25, está convocada la primera asamblea de agricultores de San Pedro de Vilamajor, Llinás y contornos, los cuales junto con los de la localidad van a dar con este acto el primer paso hacia su organización.

El acto está anunciado para las dos de la tarde de dicho día, en la soberbia sala de ésta; al mismo han sido invitados los campesinos y recreadores de ganado de todas las posiciones sociales con el fin de crear una entidad de consumidores y productores, acordar el nombre

que ha de ostentar, confeccionar los estatutos y elegir los ciudadanos que han de llevar a cabo los trabajos iniciales. — Corresponsal.

POLINYA

Con el mayor entusiasmo y tal como estaba anunciado, el día 15 realizóse la excursión a Montserrat congregados todos los excursionistas en el lugar conocido por el «Padró» a las seis en punto salieron en el autobús de Caldas de Montbuy, er. número de 45, figurando entre ellos el cura párroco don Pedro Roca, el maestro nacional señor Monrós, señora del alcalde accidental con sus hijos, el organizador y encargado de la excursión don Antico Ibari Solá y varias otras distinguidas familias de la población.

Llegaron a las 9'50 al monasterio y después de la visita colectiva a la hermosa basílica y a la «Moreneta», cada uno se esparció a su antojo A las cinco salieron en medio del mayor alborozo y alegría, satisfachísimos de la excursión No ocurrió el menor incidente desagradable—Corresponsal

RODA DE BARA

Para mañana jueves está anunciado en el café de «Minguet» una gran fiesta, celebrándose en el mismo un baile con una potente radio gramola, con amplificador, adquirida por varios socios adictos a la misma.

Aparte de ser obsequiadas las señoritas con regalos, será subastada una magnífica «toya».

Promete, pues, dicha fiesta verse muy animada, teniéndose en cuenta además que han prometido su asistencia varios jóvenes de los pueblos vecinos. El baile empezará a las seis y media de la tarde, después de las demás fiestas que están anunciadas. — M.

Noticias militares

Ayer el general Batet asistió en Sitges al banquete con que fué obsequiado el embajador de Francia Mr. Herbette.

Antes, cumplimentó en el domicilio de su hermano político señor Torras, al general Rodríguez del Barrio, que llegó en automóvil a esta ciudad.

Acompañaba al general Batet, su ayudante señor Herrero.

Ayer por la mañana, en el expreso, llegaron el jefe de Estado Mayor de la citada inspección teniente coronel don Julián Fernández Quintero, el ayudante de campo de S. E. don Luis Balcázar y el capitán de Estado Mayor don Juan Villar.

El general inspector y sus acompañantes salieron anoche para Palma de Mallorca, de donde regresarán dentro de pocos días.

—Ayer se publicó la siguiente orden de la Comandancia militar:

«Pasado mañana, a las nueve, en el local de la Biblioteca de esta Comandancia militar, bajo la presidencia del coronel don Robustiano Garrido de Oro, se reunirá el cuarto grupo de resolución de temas tácticos, para continuar sus trabajos.»

Prevenición:

«Queda rectificado el artículo primero de la orden de esta Comandancia militar del 17 del actual, en el sentido de que el regimiento de caballería 10, en lugar de hacer dos turnos de la guardia de la cárcel, hará un solo turno.»

—Para enterarle de un asunto que le interesa deberá presentarse en el negociado de Información de esta División, el cabo del cuerpo de Invalidos militares, José Alemany Font.

—Terminado su permiso ha regresado a esta capital el comandante de infantería don Francisco Rodríguez Urbano.

—Se anuncia a concurso una vacante de secretario de causas en el juzgado permanente de la Cuarta división, correspondiente a subayudante de infantería.

—Ha sido declarado apto para el ascenso el comandante de infantería don Enrique López Piña.

—En uso de licencia ha salido para Francia el coronel de infantería don Julio Rivera Añiza.

—Se ha concedido licencia para esta capital y París al comandante de infantería don Senén Ubina Uruñuela.

—Ha sido nombrado secretario de causas del juzgado permanente de la Cuarta división, el brigada de caballería don Antonio Rivera Márquez.

—Se ha concedido licencia para esta capital y otros puntos al teniente de caballería don José M. Ortega Costa.

—Se ha dispuesto que se reintegren 1.125 pesetas al alférez de complemento don José de Beneján Catalá; 750 ídem al ídem don Luis Armisen Montfort; 731'26 ídem al ídem don Juan Oliver Oliver; y 375 ídem al ídem don Luis de Ferrater Ducau.

—Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente circular:

«Dispuesto por el artículo sexto del decreto de 20 de agosto de 1930 (C. L. número 293), que los reclutas que deseen disfrutar de los beneficios de la reducción del tiempo de servicio a ocho meses, acrediten mediante examen poseer una instrucción preliminar limitada a gimnasia y tiro con fusil o mosquetón; este ministerio ha resuelto quede modificada la regla segunda, circular de 4 de enero pasado (D. O. núm. 5), en el sentido de que tanto los que presenten diplomas de tirador de segunda expedidos por el «Tiro Nacional de España» o por las Escuelas Militares Oficiales, como los que presenten certificados de haber pertenecido tres años a los «Exploradores de España», serán examinados al presentarse en el cuerpo a que sean destinados, de gimnasia y tiro, y los que no acrediten poseer la aptitud que en ella se determina, carecerán de derecho a disfrutar de los beneficios de la reducción del tiempo de servicio.»

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, señor comandante del regimiento de caballería 10, don Arturo Alonso Quintero. Imaginaria, señor comandante del regimiento de infantería 10, don Fernando Salavera Camps.

Parada; séptimo ligero, cárcel; infantería 10, Comandancia Militar; primero montaña, Parque.

Imaginaria; infantería 10, cárcel; infantería 34, Comandancia militar; séptimo ligero, Parque.

La guardia del principal; en el regimiento de infantería 34.

Visita de hospital, segundo capitán del séptimo regimiento de artillería ligera.

Oficial médico, don Nilo Sánchez Pérez.

Jefe de plaza de guardia; comandante don José Urrutia Huerta; domicilio Vila Vilá, 37 y 39, tercero, primera.

El general comandante militar, Batet.